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ÉDITO

Ce nouveau numéro de

Potinfos, créé

initialement par les élèves

de secondes, est le

premier à avoir été ouvert

aux classes de premières

avec pour objectif d'en

accroitre la notorité et de

diversifier les

productions.

Le comité de rédaction a

souhaité en faire évoluer

le contenu, pour en faire

le reflet des actions

nombreuses qui animent

notre établissement.

Vous découvrirez donc les

multiples projets qui

témoignent du

dynamisme de tous :

élèves, associations des

lycéens, enseignants,

équipe de direction.

Nous vous encourageons

à nous adresser vos idées,

vos suggestions, et si

vous êtes en 2nde ou 1ère

à nous rejoindre pour

composer avec nous les

futurs numéros !

Bonne lecture !

Quand lycée rime
avec projet ...



La LND, association
des lycéens de l'ind

Créée l'année dernière pour

dynamiser la vie lycéenne et

prendre en charge les actions de

vie lycéenne comme le bal des

terminales, l'association a multiplié

les actions pour récolter des

fonds.

Loin de rester tournés sur ses

besoins propres, l'association et

ses membres ont décidé de

s'engager pour ceux qui en ont

besoin. Nous avons largement

capacité à monter des actions et

récolter des fonds, explique Jules

Dufour, il nous parait évident de

mettre cette énergie au service

d'associations qui en ont besoin.

La LND c'est un conseil

d'administration de 25 personnes

et plus de 60 élèves adhérents. Le

bureau est composé de

Président : Matteo Tapinassi (Term)

VP : César Leduc (1ere)

Trésoriere : Lully Lamotte

(Terminale)

Vice-Trésorière : Anna Julien

(Term)

Secrétaire : Alana Sanchez (Term)

Vice-secrétaire : Léonie

Bravo à eux ! Et n'hésitez pas à les

soutenir...

Soutien à l'association APPEL, qui
accompagne les enfants malades

A l'initiative de Mattéo Cappe qui a été

personnellement sensibilisé au

quotidien des enfants et adolescents

malades, la LND a décidé cette année

de mettre en oeuvre différentes

animations pour collecter de l'argent au

profit de l'APPEL, association

philanthropique de parents d'enfants

atteints de cancers qui agit pour la

construction de structures

d'hébergement pour les parents, ainsi

que d'activités pour changer le

quotidien des jeunes malades.

En effet la présence sur place des

parents est essentielle au moral et à la

guérison des enfants. Les élèves du

lycée se sont donc démenés cet

automne pour recueillir des dons : un

flyer a été diffusé, une tombola

organisée. Dans les prochaines

semaines, l'opération Roses'n Love qui

permet d'acheter des roses à offrir

pour la St Valentin, puis une opération

"Bol de frites" en lien avec la pastorale

du lycée, permettront de compléter le

don à l'association. Plus de 2000 € ont

déjà pu être collectés !! A suivre...

APPEL, une main tendue pour la vie !

Pour faire un don et soutenir l'association ,

n'hésitez pas à scanner ce QR code

LND 2024 25 la volonté d'aider

les autres.

Pour Mattéo et Jules membres

actifs de la LND," avoir une asso

lycéenne pour animer le lycée

c'est bien, mais on a

suffisamment d'idées et

d'activités pour générer des

financements suffisants non

seulement à l'organisation de

nos évènements comme le bal

des Terminales, mais aussi pour

penser aux autres. " Il y a en

effet bien des causes qui

méritent d'être soutenues.

Une récolte de jouets au profit

des personnes en précarité

avant les fêtes de fin d'année a

été menée également et a

recueilli un vrai succès.

Une générosité et un

engagement des lycéens, au

sein de la LND et/ou en

partenariat avec la pastorale qui

mérite d'être soulignée !

Jules Dufour et Mattéo Cappe mobilisés au sein de la LND

ENGAGEMENTS
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Le nouveau logo

Walli-nd 2025

Cette activité est ouverte aux élèves, de la seconde

à la terminale. Le club se prépare à un grand

concours de notoriété internationale First France. La

finale se déroulera à Lyon. En ce qui concerne

l'organisation des élèves, il y a plusieurs équipes :

les constructeurs, les programmeurs ainsi que des

élèves gérant la communication.

L’objectif de créer un robot peut sembler compliqué

mais il est bien encadré par les lycéens et leurs

anciens membres. Chacun peut s'épanouir dans les

tâches de son choix et exprimer ses compétences

dans des activités variées. Les membres de ce club

doivent aussi chercher un financement, pour cela ils

réalisent une campagne de communication. La

création d’un logo (ci-contre) et de flyers est

indispensable pour se faire remarquer. Ils ont

notamment eu l'honneur d'être invités à deux

reprises par des radios pour réaliser des podcasts.

Club de Robotique à l'IND

Deux compétitions en 2025, et un
thème "dans les profondeurs"

Cette année, Walli-ND aura l’immense plaisir de recevoir

les équipes au sein de l’IND grâce à leur participation

au Firsrt Tech Challenge. Cette première compétition

aura lieu en février. Une seconde aura lieu en mars

cependant il faut gagner la compétition régionale pour

y participer. Le thème du concours est Into the Deep.

L’aire de jeu est donc en lien avec les abysses. Les

membres de la communication sont actuellement en

train de renouer des liens avec leurs anciens et futurs

sponsors. Inutile de préciser que ce programme

ambitieux nécessite un fort engagement et une variété

de compétences dont l'équipe ne manque pas ... Plus

d'infos dans un prochain numéro !

Walli-ND en construction pendant les vacances de Noël

Article rédigé par Eloise Belval

LES CLUBS
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MUN est une abréviation de

"Model united nations" en

français "Modélisation des

nations unies ".

C'est une option présente à

l'IND depuis plusieurs

années.

Des élèves également

appelés " délégués",

interagissent dans une

simulation des Nations

Unies.

Cela permet d'approfondir

ses connaissances sur

différents pays mais aussi

d'améliorer sa capacité à

débattre en anglais afin de

convaincre les autres

délégués.

Tous cela dans le but d'être

en accord et de trouver une

solution commune au sujet

traité !

LES CLUBS

Drapeau de l'ONU inclus au logo MUN

Article réalisé par Antonia Delauzun

Le deuxième jour consiste

majoritairement à des débats

avec, en fin de journée, une

soirée festive. Le troisième jour,

qui est donc le dernier, est

consacré à la présentation des

débats le matin, puis lors de la

"General assembly"

tous les grands comités

débattent sur la problématique

discutée lors du lobbying.

La conférence se termine enfin

par une cérémonie de

clôture. Chaque année l'IND

participe aussi à des

conférences extérieures telles

que BIMUN,HMUN,ILYMUN

A noter que depuis l'année

scolaire 2022-2023, le comité

collégien a été créé.

MUN , les Nations Unies
au sein du lycée !
Tous les ans ont lieu des

conférences MUN. A plusieurs

reprises déjà, l'IND a organisé

l'IMUN qui dure 3 jours. La

conférence commence par une

cérémonie d'ouverture qui

réunit des discours, des

chansons ou autres. Elle est

suivie de la répartition des

élèves dans différents comités.

Puis interviennent les

"Icebreakers", qui, comme leur

nom l'indique, est un temps où

l'on brise la glace. Par la suite a

lieu le "lobbying" qui présente

une problématique à laquelle

plusieurs groupes d'élèves

cherchent des solutions. Enfin

les débats entre comités

commencent.

La dernière conférence organisée à l'iND
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UN BATIMENT
ECOLOGIQUE

Le gymnase en cours de

construction est un bâtiment

écologique qui non seulement

respecte les règles, ce qui était

indispensable pour obtenir les

permis de construire, mais

également un bâtiment qui va au-

delà des normes. En effet sur le

toit de ce dernier se trouvent plus

de 260 panneaux solaires pour une

puissance de 117Kwc , qui

permettent aussi d'alimenter notre

lycée. Un bassin de plus de 4m sous

le sol est present afin de recuperer

les eaux de pluie. Le gymnase est

moins chauffé mais parfaitement

isolé. La décison a été prise d'aller

ici au-delà de la reglementation ce

qui réduit considérablement

l'impact ecologique.

Le pourentage de végétalisation

aujourd'hui nécessaire pour toute

construction afin de compenser les

émissions de gaz à effet de serre a

également été scrupuleusement

respecté. C'est ce qui explique la

plantation de nouveaux espaces

verts .

EVENEMENT

Un dossier réalisé par Faustine Karcz

Un grand merci à Monsieur Reboul pour

ses explications !

Un projet longuement muri

L'idée de renouveler le complexe

sportif de l'IND date de 7 ou 8 ans déjà.

Il faut dire que le gymnase actuel dans

lequel nous pratiquons nos activités

est âgé de 50 ans déjà. Cependant le

projet initial était de rénover notre

gymnase actuel mais cela est vite

apparu trop cher et même impossible

étant donné l'évolution des normes à

respecter.

La décision a donc été prise de

construire un nouveau bâtiment . Afin

de ne pas ajouter le temps de

démolition à celui de la construction,

l'équipe s'est donc mise en quête d'un

nouveau lieu.

Le rachat du terrain du Crédit Agricole

juste en face du lycée a été envisagé

mais ce dernier était trop petit. Le lycée

a alors eu la chance de pouvoir racheter

à un prix avantageux le terrain actuel

où initialement une maison de retraite

devait s'installer, ce qui n'a finalement

jamais abouti. Il est assez amusant de

savoir que les personnes âgées seront

donc finalement remplacées par de

jeunes sportifs !

Autre anecdote : le saviez-vous ?

Jusqu'au milieu des années 2000 les

cours de sport avaient lieu dans la salle

223 ....autrement dit dans notre salle

de DS actuelle. on vous laisse imaginer

le bruit pour les cours autour et en

dessous ! ...

Création d'un nouveau gymnase au
sein de l'IND : la pratique du sport
bientôt dans un nouveau décor !

Depuis plusieurs mois vous avez

sûrement dû apercevoir la construction

d'un gymnase qui éveille la curiosité

de nombreux d'entre vous... L'IND ne

cesse de nous surprendre en

améliorant notre accueil. Ce gymnase

est un investissement majeur

pour notre établissement puisque ce

sont près de 5 millions d'euros qui ont

été engagés dans ce projet. La

construction de ce gymnase va ainsi

mettre fin au cours de sport

"intérieurs"dans les salles qui sont

louées par notre établissement.

par exemple au bout de la rue

Montplaisir . En effet dans ce bâtiment

sont prévus un gymnase multisport une

salle de tennis de table, une salle de

gymnastique,une salle de musculation

ainsi que 10 vestiaires , sans oublier un

bureau pour nos enseignants. Le fait de

pouvoir pratiquer la majorité des

activités sur place va permettre de

sérieuses économies, qui permettent

en partie d'amortir le chantier, et va

simplifier aussi la gestion des temps de

cours.
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gymnase intérieur

En visite sur le chantier pour comprendre son organisation !

- Fin des travaux : printemps

2025

- Mise en service pour les cours

de sport à la rentrée 2025.

Les dates à retenir:

salle de musculation

salle de gymnastique

Quelle organisation et quels

métiers sur un chantier ?

Tout chantier nécessite

l'intervention de nombreux

métiers et différentes

entreprises doivent travailler

ensemble.

Pour cela une répartition

précise des rôles est

nécessaire , et on identifie 4

types d'intervenants

Le maitre d'ouvrage : c'est le

donneur d'ordre, celui qui va

passer commande et qui va

payer. Dans notre cas , c'est

l'OGEC (enseignement

catholique) et l'IND.

Les architectes qui dessinent

le projet), les économistes

(qui travailent sur son coût)et

les bureaux d'études sont les

maitres d'oeuvre : ils vont

diriger le chantier.

Ensuite les entreprises de

toutes spécialités vont être en

charge de la réalisation de tout ce

qui est nécessaire dans un

bâtiment, autrement dit

l'électricité, la charpente, la

plomberie etc. Ils se partagent

des lots . Pour notre gymnase, 22

lots ont été attribués.

Dernier intervention avant la mise

en service : une fois le chantier

terminé les bureaux de

contrôle verifient le respect des

normes de sécurité.

Dans toutes ces entreprises on

trouve :

des ingénieurs, des commerciaux,

des techniciens, des ouvriers

qualifiés , des comptables, des

spécialistes des ressources

humaines ou de la communication

Bref, tous les métiers et donc de

nombreuses études peuvent

permettre d'accéder au BTP !

EVENEMENT
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Monsieur Gaudé,

Je me permets de vous écrire

après avoir terminé la lecture de

votre roman Eldorado qui m'a

profondément marquée ; c'est

en lisant votre livre que j'ai pris

conscience de l'horreur que

vivaient les migrants . J'ai

trouvé très intéressant de voir

évoluer au cours de l'histoire les

deux personnages : Salvator qui

est commandant de la marine

italienne et chargé d'intercepter

les migrants au large de la Sicile,

et Soleiman qui est un jeune

migrant qui a pour but de

gagner l'Europe, son Eldorado,

pour gagner de l'argent et

l'envoyer à son frêre mourant.

Cela a été très agréable de lire

votre livre car vous savez rendre

un personnage vivant, si bien

que nous pouvons ressentir ses

émotions comme la peur, la

détermination, ses craintes, ses

angoisses, ses regrets, sa

persévérance, ses joies , ses

espoirs... C'est un très beau livre

qui nous montre les étapes et

les difficultés que les migrants

endurent pour retrouver une

liberté, un peu plus d'argent ou

plus de dignité. J'aimerais

pourtant vous demander si ces

personnages sont réels ou

entièrement fictifs, et ce qu'est

devenu le frère de Soleiman.

Merci Monsieur Gaudé !

Lettre à Laurent Gaudé,
par Marie-Ombeline
Goddefroy 2°1

CREATIONS autour d'un
roman à découvrir...

Couverture imaginée et dessinée par

Emma Biet, 2°1

LITTERATURE



LITTERATURE

Poème qui pourrait être écrit par Soleiman,

un des héros du roman, jeune migrant parti

en quête d'une vie meilleure avec son

frère...

Depuis l'espoir que j'ai de

m'en aller ,

Je t'attends,

Moi qui veux franchir cette

limite,

Au-delà de laquelle il était

dangereux ,

Peu respectable de

s'aventurer.

J'arpentais les chemins,

Au-delà de mes pensées.

Tu reviendras avec moi ,

Moi avec toi je reviendrai.

Et bientôt,

Au-delà de mon Soudan,

Du nord du Sud,

En nous déchirant de cette

culture,

Jamal,

Nous irons en quête de

notre Eldorado.
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- Qu’est-ce que Candide ou

L’Optimisme ?

Candide ou l’Optimisme est un

conte philosophique nous

racontant l’histoire de Candide,

un jeune homme vivant dans le

château du baron de Thunder-

ten-tronckh, « l’un des plus

puissants seigneurs de la

Vestphalie »

On suit les aventures de

Candide qui sera banni du

château et qui vivra de

nombreuses aventures plus

étonnantes les unes que les

autres.

- Qui est l’auteur de Candide ou

l'Optimisme ?

L’auteur est François-Marie

Arouet dit Voltaire qui fut l’un

des philosophes des Lumières

les plus importants du XVIII ème

siècle. Il écrivit de nombreuses

autres oeuvres que Candide ou

l’Optimisme comme l'Ingénu, ou

Micromégas. Il était passionné

par la littérature antique et le

théâtre et a réalisé des études à

la faculté de droit de Paris. Son

combat a été de dénoncer

l’injustice, l’intolérance

religieuse et le pouvoir

arbitraire.

- Quelle est le message principal

de cette oeuvre ?

Le but de ce livre est de nous

faire comprendre que nous

devons « cultiver notre jardin »

ce qui signifie que nous devons

nous développer intérieurement

(apprendre) et évoluer par nous-

même afin d’obtenir la

conscience des choses

nécessaire au libre arbitre, c'est

à dire à notre capacité à penser

et décider nous même sans nous

laisser manipuler.

- Pourquoi ce livre est-il

intéressant ?

- Candide ou L’Optimisme est un

conte philosophique qui est

distrayant car le héros vit de

nombreuses aventures parfois

étranges. C'est aussi un texte

qui a été très important dans

l'histoire des idées. Il a toujours

de l'intérêt puisqu'il nous

rappelle que nous devons penser

par nous-mêmes et lutter contre

l'intolérance.

Candide ou

l'Optimisme ,

Voltaire , 1759

Candide ou l'Optimisme est un conte philosophique parce

qu'il dénonce à travers son histoire les maux tels que le

fanatisme religieux, l'esclavage, l'absurdité de la guerre et

autres . Par cela , l'auteur critique la sociéte de l'époque

en nous y montrant de maniére détournée l'ensemble de

ces défauts . L'histoire emprunte quelques

caractéristiques aux contes merveilleux et les situations

sont imaginaires voire surnaturelles.

Pourquoi Candide ou l'Optimisme est un conte
philosophique ?
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COUP DE COEUR CINEMA

Un p'tit truc en plus
Ce film met en situation un père et son fils
tentant d'échapper à la police. Ils se retrouvent
embarqués dans une drôle de colonie ; un
voyage pour des personnes en situation de
handicap. Cette escapade, chargée en humour
et en problèmes, les changera à jamais.
cinématographie est soutenu par la Region et

Ce film est soutenu par la

Region et co-produit par

Auvergne-Rhône-Alpes Cinéma.

En effet le tournage, réalisé de

juillet à septembre 2023, a été

tourné intégralement aux

alentours du Vercors et à

Valence. 13 rôles ont

notamment été confiés à des

comédiens de la région.

En effet les spectateurs sont mitigés. Certains

pensent que l'écriture du scénario aurait pu être

de meilleure qualité. D'autres affirment que le film

est loin de la réalité. Cependant la capacité

d'interpretation d'Artus en a surpris plus d'un.

Le 17 août 2024, le

film dépasse les 10

millions d'entrées

avec un avis de 4.8

sur 5. Cette

production se trouve

à la 12e place des

meilleurs films

français.

Un tournage
local

Des critiques partagées

10
millions

d'entrées

POTINFOS - JANVIER 2025 11



QUESTIONS-REPONSES

Comment
valoriser ses
engagements ?

Dans quel
domaine porter
ses motivations ?

De nombreuses activités nous

sont ouvertes. Des clubs ont

eu l'occasion d'éclore au sein

de l'IND. Peu importe vos

connaissances, il vous suffit

d'être engagé et motivé.

Priorisez les domaines qui

vous interpellent le plus. Par

exemple, il y a le club de

robotique, d'astronomie, de la

chorale et celui du journal du

lycée. De plus, des concours

très variés ont été mis en

place : celui de l'éloquence, de

nouvelles et de dessins.

Cependant, il y a aussi des

activités hors lycée, comme

l'engagement dans une

association. Certaines sont

même présentées par l'IND.

Tous les engagements que

vous prenez vous serviront

un jour. Ils vous cultivent tout

en vous apprenant à évoluer

en société.

Ces engagements sont

valorisés sur parcoursup. Les

écoles et entreprises

apprécient la curiosité des

jeunes. Vos professeurs

mettront en avant toutes les

activités que vous avez faîtes

durant l'année. Evidemment

vous mettrez à profit votre

expérience dans de futures

lettres de motivation.

Plus vous vous intéressez aux

autres, meilleur sera le

regard porté sur vous.

En plus de vous développer

intellectuellement, vos

engagements vous

permettent d'être mis en

avant. Plus une personne est

curieuse et interessée, plus

elle aura de choses à apporter

aux autres. Grâce à ce type

d'actions vous pourrez ainsi

évoluer et partager de

nombreuses expériences.

S'engager dans des clubs ou

associations peut vous

épanouir en vous faisant

rencontrer des personnes

différentes vous procurant un

sentiment d'accomplissement.

Rendre service est donc

autant utile aux autres qu'à

vous-même.

wmagence.com

Pourquoi rendre
service est-ce
utile ?

https://www.istockphoto.com/fr/

illustrations/mains-coeur

https://www.institutdegenech.fr/fr/

parcoursup/
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